



La incursión de las mujeres en la Secretaría de Marina Armada de México

H

oy más que nunca, el género es un tema constantemente abordado como parte de una lucha histórica de décadas y décadas, en la cual un gran número de mujeres han persistido por erradicar la violencia hacia su persona, así como para destacar los logros obtenidos, con el paso del tiempo, dentro de una sociedad en la que sólo el sexo masculino destacaba.

REDACCIÓN:
TTE. DE CORB. SAIN. L. CCIAS. COM.
ROSA ELENA MUÑIZ ARRIOLA

DISEÑO:
MRO. SAIN. OFTA.
ERIKA JESSICA SÁNCHEZ HERNÁNDEZ

FOTOGRAFÍA:
UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL



En cada país, en cada poblado existe una lucha constante, algunos como México combaten al narcotráfico, la trata de personas, la inseguridad, otros luchan por una ideología, algunos por un pedazo de tierra que es la continuidad de una guerra heredada siglos atrás, pero al final la batalla culmina en una sola cosa, la ambición de poder, que hace naufragar a una sociedad menguada de paz.

Aunque las mujeres han ganado mucho terreno en el tema de la igualdad y de su incursión en el ambiente laboral e incluso Instituciones gubernamentales han dado apertura a una cultura de igualdad, aún persiste renuencia respecto a su participación en nuestra sociedad, la cual se refleja en la discriminación que mujeres y niñas viven en sus entornos día a día.

Existen datos alarmantes a estas alturas de un siglo de modernización y desarrollo, que apunta a que aún nos falta mucho que hacer para llegar a conseguir una real cultura de igualdad. Según el departamento de Información Pública de las Naciones Unidas, el 35% de las mujeres y las niñas sufren alguna forma de violencia física o sexual a lo largo de sus vidas y en algunos países esta cifra asciende al 70%.



En el caso específico de México, es una desafortunada realidad que encaje dentro de esas y muchas cifras, sin embargo, es de reconocerse el trabajo que de unos años a la fecha las instituciones gubernamentales, empresas privadas, ONG'S y muchas personas han hecho en pro de la igualdad de género y por el sexo femenino, al cual por toda una vida se ha considerado el sexo débil, y motivo por el que muchas mujeres se han dado a la tarea de demostrar que no encajan dentro de ese calificativo.

La **Secretaría de Marina-Armada de México** es una Institución que se distingue por su total apertura a la igualdad de género; un ejemplo de ello es la existencia de la Dirección de Política Institucional para la Igualdad de Género, perteneciente a la Dirección General Adjunta de Seguridad y Bienestar Social, cuya principal tarea ha sido la de promover actividades sociales, culturales, recreativas, institucionales, preventivas y de orientación, todo con perspectiva de género, llevando a cabo cursos y programas de capacitación para personal femenino y masculino en temas como la no discriminación, el acoso y el hostigamiento, corresponsabilidad y clima laboral, además de ser un enlace entre la sociedad civil y otras Instituciones.

Otra prueba fehaciente de la apertura para la igualdad de género en la Armada es la incursión del personal femenino en el ambiente laboral militar. Hace aproximadamente una década las mujeres no tenían la oportunidad de estudiar en escuelas de formación naval, hoy en día, las mujeres mexicanas tienen la preeminencia de formarse en esta Honorable Institución, y generación tras generación, cada vez es más notable el aumento del personal femenino en esos puestos que sólo los hombres habían llenado en las corporaciones civiles y en las organizaciones gubernamentales.



Hoy por hoy es común ver la **Heroica Escuela Naval Militar** revestida de mujeres que aspiran a pertenecer al Cuerpo General, Infantería de Marina, Logística y otras carreras navales; actualmente, hay 270 mujeres Cadetes. Además, a nivel Armada se encuentran contratadas 9 mil 82 elementos femeninos, de las cuales 1 es Almirante, 105 son Capitanes, 3 mil 68 Oficiales, 4 mil 460 Clases y 1 mil 178 son de Marinería. Estas cifras son una constancia de la inserción de las mujeres, lo que permite apreciar que cada vez es mayor el número de profesionistas, técnicos y escala femeninos que se contratan para convertirse en personal naval.

Fomentar una cultura para la igualdad de género es uno de los objetivos más trascendentales en nuestro país, y la integración de las mujeres en muchos ámbitos de la vida es una prueba de la lucha constante por la erradicación de la violencia, donde mujeres y cada vez más hombres participan.

En la Secretaría de Marina las mujeres son una parte fundamental y hoy la apertura de género ha permitido que incursionen en áreas en las que sólo participaban los hombres. Esa apertura ha contribuido a la perseverancia de las mujeres en esta Institución que sigue luchando por su inclusión al ambiente laboral militar. 



El género nos diferencia, la igualdad nos aproxima